

Confirma *Fitch* nota de BBB+ para México

■ Ganancias en la producción de petróleo tomarán tiempo, afirma

POR ALEJANDRO DURÁN

En virtud de que el impacto de las reformas estructurales se sentirá en el mediano plazo, la firma Fitch Ratings confirmó la calificación de la deuda soberana de México en BBB+, con perspectiva estable, un día después de que fueran presentadas las iniciativas de leyes secundarias para el sector energético.

De esta manera, aún y cuando el dos de febrero pasado otra de las tres calificadoras importantes a nivel global, Moody's, elevó a "A3" la capacidad del pago del Gobierno de México, Fitch Ratings determinó mantener sin cambio su evaluación.

Y lo anterior, agregó la firma a través de un reporte, porque si bien la agenda de reformas estructurales ha avanzado durante el último año, lo cierto es que el impacto de estas iniciativas se sentirá en el mediano plazo.

"Fundamentalmente la magnitud de los efectos secundarios en la economía en general y en el crecimiento potencial dependerán de la implementación de las reformas, al apuntar que la reforma energética es la más notable y con mayores beneficios potenciales en el mediano plazo", afirmó.

En ese sentido, refirió que las leyes secundarias de la Reforma Energética (presentadas el pasado 30 de abril), se encuentran pendientes de su aprobación final, y además, apuntó, con la esperada liberalización de este sector, las ganancias materiales en la producción de petróleo tomarán tiempo.

Impulso reformador de Peña Nieto, buen augurio para la competitividad

VIENE DE LA PÁGINA 1A

Por medio del reporte, Fitch afirmó que las calificaciones de México están respaldadas por la estrategia política de disciplina del país, estabilidad macroeconómica bien anclada, bajos desequilibrios externos y un sector bancario adecuadamente capitalizado.

“La revitalización del impulso reformador de la administración del presidente Enrique Peña Nieto es un buen augurio para la futura competitividad, la inversión y las perspectivas de crecimiento”, destacó.

Al respecto, aseguró que dichas fortalezas son suficientes para compensar las limitaciones de la calificación de México, como un nivel relativamente bajo de intermediación financiera, una todavía elevada incidencia de la violencia, y la debilidad estructural de las fi-

nanzas públicas. Por lo anterior, destacó que México ha demostrado ser resistente a la volatilidad financiera internacional, mientras otros países emergentes han registrado mayores embates.

En cuanto al panorama económico para este año, Fitch estimó que el crecimiento de México en este 2014 será de 3.0 por ciento, luego del 1.1 por ciento alcanzado en 2013, resultado de la recuperación económica de Estados Unidos, políticas fiscales y monetarias flexibles, así como por la reversión en algunos de los choques transitorios nacionales que el país enfrentó el año pasado.

Hacia el mediano plazo, la firma consideró que el crecimiento debería acelerarse aún más en 2015 y hacia adelante, en la medida en que el impacto de algunas de las reformas estructurales aprobadas recientemente comience a transmitirse.